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Rapaz é preso 
após agredir 
companheira 
na frente de 
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Comércio da região terá abertura 
facultativa no feriado de sábado
Shopping ParkCity Sumaré funcionará das 14h às 20h e, no Centro, a maioria dos estabelecimentos deve abrir  PÁGINA 06

MEIO AMBIENTE

EM JULHO

CULINÁRIA

PALÁCIO DOS BANDEIRANTES

Hortolândia tenta identificar 
origem de resíduos em lagoa 

Canil realiza apresentações 
nas feiras noturnas de Sumaré 

Curso ‘Vida Saudável’ do Sesi 
está com inscrições abertas

Secretários debatem com Estado 
prioridades para Nova Odessa
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A Lagoa do 
Observatório 
Ambiental 
Parque Escola 
(antigo Creape) 
está sob intensa 
fiscalização por 
parte da Prefeitura 
de Hortolândia. 
A ação é para 
identificar a 
origem do despejo 
irregular no 
local, na semana 
passada. A 
medida também 
é intensificada na 
lagoa da EMS. 
PÁGINA 08

Coordenado pela Romu (Ronda Ostensiva Municipal) da GCM (Guarda 
Civil Municipal) de Sumaré, o canil da corporação realiza apresenta-
ções especiais em julho, mês do aniversário da cidade. As apresentações 
acontecem em feiras noturnas do município, entre 19h e 20h.      PÁGINA 03

Já estão abertas as inscrições para o curso gratuito de culinária “Vida 
Saudável” do Sesi-SP para moradores de Nova Odessa. O curso terá dura-
ção de 4h e oferecerá práticas de como reaproveitar alimentos, além de 
dicas de receitas práticas. As aulas começam na segunda (11).    PÁGINA 07

Um rapaz de 23 anos foi preso em flagrante por violência doméstica na noi-
te de quarta-feira (6), no Parque dos Pinheiros, em Hortolândia. As agres-
sões aconteceram na casa onde o casal vive e foram presenciadas por três 
crianças, filhos da mulher.                                                                              PÁGINA 09

Os secretários municipais Vilson Amaral e José Jorge Teixeira estiveram  
no Palácio dos Bandeirantes, em São Paulo, com o objetivo de atualizar 
o município a respeito do andamento dos pedidos prioritários ao Esta-
do. Obras nas escolas estão entre os acordos com o Governo.       PÁGINA 04

Sumaré se prepara 
para Mostra e Venda 
de Orquídeas   PG. 03

POLÍCIA INVESTIGA TENTATIVA DE HOMICÍDIO NO PICERNO PG. 09

TUDO QUE VOCÊ PRECISA SABER SOBRE A SUA CIDADE R$ 3,00SEXTA-FEIRA
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Quem tem filhos 
em idade pré-
-escolar viveu, 

no primeiro semestre 
deste ano, um cená-
rio preocupante com 
as conhecidas “crechi-
tes”, episódios frequentes – 
às vezes, praticamente sem 
intervalos – e recorrentes de 
infecções como resfriados co-
muns, bronquiolites, conjun-
tivites, faringites, gastroen-
terites e otites, geralmente 
causadas por vírus que cir-
culam muito entre crianças 
pequenas, principalmente en-
tre aquelas que frequentam a 
escola. Na comunidade médi-
ca, esse período é conhecido 
como “batismo imunológico”: 
todos passamos por isso, nos-
sos filhos passarão também.

Dados do Infogripe, levan-
tamento da Fiocruz realizado 
este ano, 15% das internações 
em hospitais são de crianças 
de zero a 5 anos. Esse quadro 
inclui casos de Covid-19, pois 
trata-se de uma faixa da po-
pulação não vacinada até o 

momento, mas muitos 
deles são referentes às 
mais variadas “crechi-
tes” e não faltam febre, 
secreção e tosse. O que 
fazer, então, com a che-
gada do inverno? Apro-

veitando também as férias, 
esse tempinho longe de tan-
tos vírus, algo que pode aju-
dar é agir preventivamente 
com as crianças, estimulan-
do sua imunidade.

Vale lembrar, contudo, que 
lidamos com um momento im-
portante da história. A pande-
mia por Covid-19 ainda está 
em curso, e os dois anos que 
passamos com reduzido con-
tato social alterou nossa res-
posta imunológica à exposição 
dos mais diferentes vírus. Em 
razão de permanecerem tanto 
tempo em casa, além da falta 
de vitamina D, que possui pa-
pel importante no combate às 
viroses, nossas crianças tam-
bém ficaram sem a famosa “vi-
tamina S”, que é uma brinca-
deira para dizer que o contato 
diário com vírus de todos os 

tipos prepara nosso organis-
mo para combatê-los. Neste 
contexto, com nossos corpos 
destreinados para desenvol-
ver imunidade, as doenças vol-
taram a circular mais fortes e 
com mais frequência.

Com o início do período de 
férias escolares, os responsá-
veis têm uma janela de opor-
tunidade para ampliar a imu-
nidade natural das crianças 
pequenas, por meio de uma 
abordagem preventiva, refor-
çando o organismo dos pe-
quenos para o retorno às es-
colas em agosto.

Há várias maneiras de es-
timular a imunidade natural 
das crianças. Uma maneira é 
garantir que elas tenham sono 
suficiente e de qualidade: dor-
mir cedo não deve ser deixado 
de lado por causa das férias e 
de uma flexibilidade maior de 
horários. Também é importan-
te garantir que elas tenham 
uma dieta balanceada e façam 
exercícios regularmente. Pas-
seios ao ar livre, brincadeiras 
em casa, bicicleta e correria, 

tudo que criança gosta. Além 
disso, é útil limitar sua expo-
sição a potenciais fontes de in-
fecção, tais como grandes mul-
tidões ou pessoas doentes.

Finalmente, é uma boa 
ideia aproveitar o tempo 
maior com as crianças para 
reforçar bons hábitos de hi-
giene, tais como lavar as mãos 
regularmente e cobrir a bo-
ca quando espirram ou tos-
sem. Isso tudo sem esquecer 
que uma das melhores coisas 
que os pais podem fazer para 
reduzir o risco de seus filhos 
adoecerem durante as férias é 
garantir que o calendário va-
cinal esteja em dia.

A infância é um desafio gi-
gantesco para as famílias, e 
lidar com doenças frequen-
tes nesse período de batis-
mo imunológico é parte dis-
so. Mas não desanimem. Aju-
dem os pequenos nesse “trei-
no” do organismo e sigam em 
frente, aproveitem ao máximo 
esta fase. Porque além de de-
safiadora, a infância também 
é muito breve.

Nas férias, aproveite para lidar com os desafios 
do batismo imunológico de seus filhos
Gustavo Silveira Graudenz é alergologista e professor do curso de Medicina da Universidade Santo Amaro – Unisa

Essa tríade fo-
me, economia 
e saúde – tal-

vez não nesta ordem 
- está intimamen-
te ligada no Brasil 
de 2022. São 33,1 mi-
lhões que não tem o que co-
mer, em 2020 eram 19,1 mi-
lhões. Retrocedemos três dé-
cadas. Os dados são do In-
quérito Nacional Sobre In-
segurança Alimentar.

O problema só não é mais 
grave em função da solida-
riedade do brasileiro duran-
te a pandemia. Segundo o Gi-
fe (Grupo de Institutos Fun-

dações e Empresas), 
as doações no Brasil 
somavam R$ 3,25 bi-
lhões em 2018, núme-
ro que saltou para R$ 
6,9 bilhões do início 
da pandemia até abril 

deste ano.
No entanto, como sabe-

mos, não basta somente o es-
pírito voluntarioso do nosso 
povo para resolver um pro-
blema grave como esse. Se-
gundo a Pesquisa Nacional 
da Cesta Básica de Alimen-
tos, divulgada mensalmente 
pelo Departamento Intersin-
dical de Estatística e Estudos 

Socioeconômicos (Dieese), na 
capital paulista, o custo mé-
dio da cesta foi de R$ 777,93 
em maio. Um absurdo. 

Itens básicos, como o to-
mate, aumentaram 103,6% 
entre abril de 2021 e abril 
deste ano. Já a batata subiu 
63,40% no mesmo período. 
Não vamos nem citar outros 
itens como carne vermelha, 
por exemplo, cujo sabor está 
em alguma lembrança dis-
tante dos brasileiros mais ne-
cessitados, infelizmente.

Na outra ponta da fome es-
tá a saúde. A desnutrição, se-
gundo o Ministério da Saúde, 
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Fome, caos econômico e saúde causa problemas como per-
da muscular, déficit no cres-
cimento, alterações psicoló-
gicas e psíquicas, má forma-
ção óssea e anemia nas crian-
ças. Aliás, as mais prejudica-
das com esse problema crôni-
co de insegurança alimentar. 
Tais problemas vão trazer con-
sequências graves ao SUS (Sis-
tema Único de Saúde).

A fome deve ser tratada co-
mo prioridade. Hoje, é o prin-
cipal problema do Brasil. O fi-
lósofo romano Sêneca (4 a.C) 
escreveu: “Depois de nos pre-
cavermos contra o frio, a fome 
e a sede, tudo mais não passa 
de vaidade e excesso”. Dian-
te dessas constatações, temos 
que inserir a questão da fome 
no centro do debate político. 
Essa é a nossa urgência.

Maria Giovana Fortunato é sanitarista e vice-presidente estadual do PDT

Para muitas pes-
soas, é extre-
mamente co-

mum associar o setor 
de franquias especifi-
camente ao mercado 
de alimentação. Obvia-
mente, há uma série de outros 
segmentos da economia que 
se valem desse modelo de ne-
gócios para expandir atuação 
de maneira uniforme e um 
deles é o de Saúde. De acordo 
com a Associação Brasileira de 
Franchising (ABF), o segmen-
to de Saúde, Beleza e Bem-Es-
tar atingiu crescimento supe-
rior a 10,5% em 2021. 

As franquias de saúde se 
mostram como um segmento 
de alta necessidade. Do pon-
to de vista do consumidor, são 
um ótimo negócio uma vez que 
as marcas costumam oferecer 
serviços a preços mais econô-
micos do que clínicas particu-
lares e convênios médicos. 

No caso dos profissionais, 
são negócios interessantes, 
por exemplo, para quem está 
entrando no mercado e dese-

ja ter o próprio negó-
cio com vantagens es-
peciais, como treina-
mento, suporte cons-
tante e infraestrutu-
ra. Também é uma al-
ternativa interessante 

para quem se dedicou à for-
mação e especialização na 
área de saúde, mas não con-
seguiu dedicar tempo aos te-
mas relacionados à gestão de 
um negócio. 

Dentre os possíveis negó-
cios em que se pode investir 
no segmento de Saúde, Bele-
za e Bem-Estar, há as fran-
quias de clínicas odontológi-
cas. Esse é um mercado par-
ticularmente interessante, 
visto que uma pesquisa rea-
lizada pelo Conselho Fede-
ral de Odontologia apontou 
que nove em cada 10 brasi-
leiros pensam que é necessá-
rio ir ao dentista com regula-
ridade e que 70% das pessoas 
frequentam o dentista. Uma 
outra pesquisa, feita apelo 
Ministério da Saúde, indica 
que a busca por tratamentos 

odontológicas cresceu cerca 
de 30% e as estimativas apon-
tam que mais de 50% dos ci-
dadãos necessitam de trata-
mento dentário. 

O Brasil é um dos desta-
ques no tratamento dentário 
no mercado mundial. Temos 
profissionais excelentes, ca-
pazes de prover os melhores 
tratamentos à população. Fa-
zer isso sozinho, em uma clí-
nica própria, acaba se tornan-
do muito mais difícil. Há li-
mitações na atuação do pro-
fissional, que muitas vezes, 
precisa fazer o primeiro aten-
dimento para o orçamento, 
planejar os tratamentos, exe-
cutá-los, cuidar da gestão da 
clínica, lidar com fornecedo-
res, trabalhar o marketing, 
ajustar finanças do negócio 
e, muitas vezes, até coorde-
nar os agendamentos. 

Se atuar no franchising for 
uma possibilidade, o cená-
rio muda completamente. Is-
so, porque a gama de serviços 
ofertados pode ser ampliada, 
o franqueado conta com uma 

Investir em uma franquia do 
setor de saúde é um bom negócio 

equipe totalmente treinada na 
unidade para suporte às ati-
vidades cotidianas, há uma 
franqueadora com expertise 
na área e processos bem defi-
nidos para respaldar as ativi-
dades da unidade franqueada, 
com uma gestão fica simplifi-
cada. Além disso, há a ques-
tão da credibilidade relacio-
nada a uma marca já estabe-
lecida no mercado, em cresci-
mento constante, que aprimo-
ra com frequência as suas prá-
ticas. Em muitos casos, ainda 
existe a vantagem da realiza-
ção das compras em rede, que 
torna o valor dos insumos mais 
vantajosos. 

Outro aspecto interessante 
é que pesquisadores do setor 
de negócios e empreendedo-
rismo apontam que o mode-
lo de franquias é benéfico es-
pecialmente para dentistas re-
cém-formados. Isso, porque as 
chances de falhas se tornam 
menores e a possibilidade de 
que aquele novo profissional 
seja bem-sucedido cresce pro-
porcionalmente. 

É claro que investir em uma 
franquia do setor de odonto-
logia vai exigir trabalho, aten-
ção, disciplina, atendimento 
humanizado. Porém, é possí-
vel alcançar uma boa lucrati-
vidade com um negócio nesse 
segmento. Só é preciso se de-
dicar para prosperar! 

Faisal Ismail é odontólogo, sócio-fundador e presidente da rede de franquias de clínicas odontológicas Odontolatina, 
que conta, atualmente, com 42 operações no Brasil e no Paraguai – www.odontolatina.com.br
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Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2498
Quarta-feira, 06 de Julho de 2022

Concurso 2566
Quinta-feira, 07 de Julho de 2022 

Concurso 2388
Quinta-feira, 07 de Julho de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2335
Quarta-feira, 06 de Julho de 2022 

Concurso 5891
Quinta-feira, 07 de Julho de 2022 
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04   22   23   25   37   47

02   07   34   42   44   50
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19    20    21    23    24

02    03    07    24    28

30    40    47    52    55

57    59    60    64    67

70    76    78    79    92

05    14    26    29    66

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TEMPERATURA

Mínima 14o    l    Máxima 30o



Em celebração aos 154 
anos da cidade, a Mostra 
e Venda de Orquídeas de 
Sumaré chega a sua 11ª 
edição. A Secretaria Mu-
nicipal de Sustentabili-
dade prepara a exposi-
ção, que acontecerá en-
tre os dias 22 e 24 de ju-
lho, das 8h às 17h, no Or-
quidário Municipal. Os 
interessados em parti-
cipar com barracas de 
exposição ou de venda 
de alimentos podem se 
inscrever pelo telefone 
38284775 ou pelo email 
meioambiente@suma-
re.sp.gov.br até o dia 15 
de julho.

Recentemente, o or-
quidário passou por uma 
ampla reforma, promovi-
da pela Prefeitura, com a 
pintura geral do prédio, 
manutenção da cobertu-
ra e adequações na estru-
tura que serve de apoio 

para a exposição das or-
quídeas, como mesas e 
prateleiras, além do re-
plantio de alguns exem-
plares. Além disso, hou-
ve a retomada das ativi-
dades no local, que esta-
va com as ações suspen-
sas devido à pandemia.

O objetivo da mostra, 
que já entrou no calen-
dário oficial de eventos 
de Sumaré, é divulgar o 
orquidário e promover 
o contato entre o públi-
co e os produtores de or-
quídeas da cidade e da 
região.

“Neste ano, teremos 
mais de 80 espécies de 
orquídeas e mais de mil 
plantas em exposição e 
vendas, algumas raras, 
além de produtos para 
o cultivo da planta, que 
poderão ser adquiridos 
durante o fim de sema-
na, como vasos, adubo, 
entre outros”, contou o 
secretário de Sustenta-
bilidade, Carlos Barijan.

Sumaré se prepara para receber 
a 11ª Mostra e Venda de Orquídeas

Recentemente, o orquidário passou por uma ampla reforma, promovida pela Prefeitura, 
com a pintura geral do prédio, manutenção da cobertura e adequações na estrutura
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è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Hortolândia faz 
mutirão para 
reformar e tratar 
a rede de esgotoCIDADES

Unidade educacional 
mantida pela Prefeitura 
de Sumaré, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, a Casa Brasil 
encerra nesta sexta-fei-
ra (8) as inscrições para 
o curso de Assistente de 
Recursos Humanos. Po-
dem se inscrever pessoas 

com mais de 18 anos que 
tenham concluído o en-
sino fundamental. Ao to-
do, são oferecidas 20 va-
gas. O curso, com certi-
ficação de 160 horas, é 
gratuito e aulas presen-
ciais. A previsão é que 
comece no próximo dia 
19, das 8h às 12h

Para efetuar a inscri-
ção é necessário apresen-
tar cópia dos documen-

tos pessoais (CPF e RG) e 
comprovante de conclu-
são de ensino fundamen-
tal e de endereço. Os do-
cumentos devem ser en-
tregues na unidade, entre 
8h e 15h. A Casa Brasil fica 
na Avenida Brasil, 201, no 
Jardim Conceição, região 
de Nova Veneza. O telefo-
ne para mais informações 
é o (19) 3903 - 1167.

Equipado com espaço 

multimídia e salas de au-
las que se tornam labora-
tórios de prática das pro-
fissões, a instituição in-
centiva o empreendedo-
rismo e facilita o acesso 
ao mercado de trabalho. 
A unidade oferece ain-
da outras modalidades 
de cursos. A lista das for-
mações está disponível 
na página da Casa Brasil 
– Sumaré no Facebook.

Inscrições para curso de assistente de 
Recursos Humanos terminam hoje

O curso é gratuito e com aulas presenciais

CASA BRASIL

SEXTA-FEIRA
08 DE JULHO DE 2022

03

Tribuna Liberal

Nas apresentações, cães 
demonstram como são feitas 
as abordagens nas ocorrências, 
além de realizarem provas de 
ultrapassagem de obstáculos

Coordenado pela Ro-
mu (Ronda Ostensi-
va Municipal) da GCM 
(Guarda Civil Munici-
pal) de Sumaré, o canil 
da corporação realiza 
apresentações especiais 
em julho, mês do aniver-
sário da cidade. As apre-
sentações acontecem em 
feiras noturnas do mu-
nicípio, entre 19h e 20h. 
As próximas apresenta-
ções estão marcadas pa-
ra a próxima quinta-feira 
(14), na Praça do Ângelo 
Tomazin, região da Área 
Cura, e no dia 19 (terça-
-feira) na Pista de Skate, 
região de Nova Veneza.

De acordo com o coor-
denador do canil, o GCM 
Rafael, de dois a três cães 
se apresentam nas fei-
ras, demonstrando como 
são feitas as abordagens, 

além de realizarem pro-
vas de ultrapassagem de 
obstáculos. “Um dos cães 
usados nas apresenta-
ções é o pastor malinois 
Yuri, de sete anos. Leva-
mos também um border 

collie para que o público, 
principalmente as crian-
ças, possa interagir com 
o animal”, comenta.

CANIL
A sede do canil da Ro-

mu fica no bairro Chá-
caras Cruzeiro do Sul e 
atualmente conta com 
sete cães das raças pas-
tor malinois, border col-
lie e pastor cinza. A uni-
dade auxilia a GCM e a 

Polícia Militar em di-
versos tipos de ocorrên-
cias, como busca de dro-
gas, armas e situações de 
conflito. O grupo conta 
com campo de adestra-
mento e preparação fí-
sica para os cachorros, 
além de uma viatura es-

pecial. Ao todo, 11 profis-
sionais, entre adestrado-
res e condutores, fazem 
parte do canil.

Os cães possuem roti-
na de treinamento diá-
rio e são divididos en-
tre os que se apresen-
tam e os utilizados em 

proteção de multidões e 
abordagens.

O Canil de Sumaré de-
senvolve ações educati-
vas em entidades e es-
colas, além de receber 
alunos e visitantes em 
sua própria sede para 
demonstrações de obe-

diência (dogshow). Tam-
bém participa das ativi-
dades do Promad (Pro-
grama Municipal Anti-
drogas), projeto de edu-
cação e conscientização 
desenvolvido pela Guar-
da Municipal em unida-
des escolares.

Sob os olhares atentos das crianças, cão sobe em cima de viatura da Guarda Civil: atração

Feiras noturnas de Sumaré recebem 
demonstrações de cães da Guarda Civil

DIVULGAÇÃO
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Canil conta com 
sete cães das raças 

pastor malinois, 
border collie e 

pastor cinza
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Objetivo do encontro foi atualizar 
o andamento das parcerias entre 
Estado e município; reforma de 
escolas está entre as tratativas

Representando o pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho, os secre-
tários municipais de Ad-
ministração e de Educa-
ção, Vilson Amaral e José 
Jorge Teixeira, estiveram 
na quarta-feira (6) no Palá-
cio dos Bandeirantes, em 
São Paulo, reunidos com 
Ronaldo Daher e Edgar de 
Souza, assessores da Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Regional. O obje-
tivo foi atualizar o anda-
mento das parcerias e pe-
didos prioritários de Nova 
Odessa perante o Governo.

O primeiro tema tratado 
foi relativo ao andamen-
to das liberações de recur-
sos para obras de reforma 
de escolas municipais via 
PAINSP (Plano de Ações 
Integradas do Estado de 
São Paulo). São seis pedi-
dos de R$ 484,3 mil cada, 
dos quais dois já foram 
liberados – incluindo as 
ampliações e moderniza-
ções da EMEF Professora 
Alzira Ferreira Delegá, no 
Green Village, e do CMEI 

Padre Victor Facchin Ca-
nossiano, no Jardim São 
Manoel. Cada unidade 
vai ganhar mais duas sa-
las de aulas e sanitários, 
ampliando em mais 48 va-
gas por período.

Além das duas unida-
des cujas obras já foram 
autorizadas, estão inse-
ridos no sistema tam-
bém, aguardando libera-
ção, pedidos de ampliação 
dos CMEIs Professor José 
Mário de Moraes (Jardim 
Santa Rita) e Professor 
Agildo Silva Borges (Jar-
dim Santa Luiza), e das 
EMEFEIs Prefeito Simão 
Welsh (Jardim Santa Rita) 
e Vereador Avelino Xavier 
Alves (Jardim dos Lagos) 
– totalizando um investi-
mento de R$ 2,4 milhões, 
viabilizados junto ao Go-
verno do Estado.

FROTA
Outro assunto tratado 

foi quanto ao andamento 
dos demais pedidos de veí-
culos e máquinas pesadas 
via Plataforma “Nova Fro-
ta SP Não Para”, programa 
ao qual o chefe do Execu-
tivo Municipal havia ade-

rido no final de fevereiro.
Nova Odessa já rece-

beu, desde então, uma 
máquina pá-carregadei-
ra no valor de R$ 498 mil 
e um triturador de ga-
lhos rebocável da marca 
Vermeer avaliado em R$ 
219,6 mil – que chegou 
nesta semana. Dos cinco 
itens ao qual a cidade tem 
direito, restam ser entre-
gues uma motonivelado-
ra, um caminhão bascu-
lante 4x2 de 4m³ e um ca-

minhão-pipa 12 mil litros.
Além dos veículos do 

“Nova Frota SP Não Pa-
ra”, a Prefeitura de Nova 
Odessa ganhou do Estado 
neste ano duas ambulân-
cias grandes, uma viatu-
ra do tipo picape grande 
4x4 para a Patrulha Ru-
ral da GCM (Guarda Civil 
Municipal) e uma picape 
pequena 4x2 com kit de 
equipamentos para uso 
da Defesa Civil Municipal.

Os secretários também 

conversaram com Daher e 
Souza sobre a ampliação 
do número de vagas pa-
ra moradores da cidade 
no Programa Bolsa Tra-
balho (de 60 para 80), a 
liberação de um recurso 
de R$ 110 mil destinados a 
pedido do deputado fede-
ral Alexandre Frota para 
instalação de sistema de 
geração de energia solar 
em duas UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) e sobre 
linhas de financiamento 

para projetos de recupera-
ção de estradas vicinais.

PAVIMENTO
Por fim, foi conversado 

sobre o andamento dos 
trâmites burocráticos pa-
ra a liberação dos recur-
sos de R$ 4,8 milhões em 
financiamento via Pro-
grama Estadual “Nos-
sa Rua”, que vão ser uti-
lizados numa iniciativa 
de R$ 17 milhões na pa-
vimentação da Estrada 
Municipal Eduardo Kark-
lis, do trecho não asfal-
tado da Avenida Brasil e 
de todo o distrito indus-
trial Chácaras Reunidas 
Anhanguera, onde estão 
localizadas grandes em-
presas. A expectativa é 
que as obras possam ser 
licitadas ainda este ano, 
após as Eleições Gerais 
de outubro.

“Os assessores se co-
locaram à disposição do 
prefeito Leitinho para 
cuidar de todo pedido ou 
projeto que a Prefeitura de 
Nova Odessa indique ao 
Governo do Estado como 
sendo uma prioridade do 
município, para o Estado 
ser um parceiro no desen-
volvimento da nossa ci-
dade”, disse o secretário 
José Jorge. “Basta termos 
projetos, necessidade e o 
pedido possuir viabilida-
de técnica”, finalizou Vil-
son Amaral.

Os secretários Vilson Amaral e José Jorge Teixeira 
estiveram no Palácio dos Bandeirantes na quarta-feira (6) 

Secretários vão a São Paulo e debatem 
com Estado prioridades de Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Nova 
Odessa realizou na últi-
ma segunda-feira (4), no 
Paço Municipal, a atri-
buição de novos cargos 
temporários e efetivos 
para início das atividades 
no Serviço Público Muni-
cipal. A maioria das va-
gas ofertadas foi preen-
chida, e agora a Prefeitu-
ra aguarda os documen-
tos e exames médicos pa-
ra efetivar as novas con-
tratações. No total, nes-
te ano, a gestão munici-
pal já convocou 200 no-
vos colaboradores efeti-
vos e temporários a assu-
mirem seus cargos, prin-
cipalmente para a Educa-
ção e a Saúde Municipais.

 Desta vez, foram con-
tratados 31 profissionais, 
sendo oferecidas 9 vagas 
efetivas (via concursos 
públicos) para a Educa-
ção (das quais 7 foram 
preenchidas). Os contra-
tados foram um Auxiliar 
de Apoio Escolar, duas 
vagas para Educador de 
Desenvolvimento Infan-
til e quatro vagas de PEB 
I (Professor de Educação 
Básica). As três vagas pa-
ra Auxiliar de Apoio Es-
colar não foram preen-
chidas nesta convocação.

 Já as vagas temporá-
rias (de processos seleti-
vos) foram ofertadas pa-
ra cargos da Educação e 

da Saúde. Isso inclui dois 
enfermeiros e 11 técnicos 
de enfermagem com con-
trato válido por 6 meses. 
E, para a Educação, fo-
ram contratados três PEB 
I e um PEI (Professor de 
Ensino Infantil), por 1 
ano. Uma vaga de Edu-
cador de Desenvolvimen-
to Infantil não foi preen-
chida. Os candidatos que 
tiveram vagas atribuídas 
realizam exame admis-
sional ao longo da próxi-
ma semana.

O objetivo das contra-
tações deste ano, segun-
do o prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
é recuperar a capacida-
de de atendimentos das 
demandas da popula-
ção sem sobrecarregar 
as equipes já existentes, 
garantindo a qualidade 
do Serviço Público Mu-
nicipal e o bem-estar das 
próprias equipes de tra-
balho das diversas secre-
tarias, que vinham defa-
sadas há anos.

REFORÇOS NAS EQUIPES
Desde 1º de janeiro de 

2022, com o fim das proi-
bições impostas pela Lei 
Complementar Federal 

nº 173/2020 (a “Lei da 
Pandemia”, quando em-
presas de esferas públicas 
foram impedidas de au-
mentar gastos com pes-
soal), a Prefeitura de No-
va Odessa voltou a con-
tratar novos servidores e, 
assim, “reforçar” as equi-
pes de trabalho.

 Tanto que, de janeiro 
a junho de 2022, a Pre-
feitura já havia contrata-
do outros 169 novos ser-
vidores públicos muni-
cipais – a maioria efeti-
vos, selecionados atra-
vés de concurso público, 
e uma parte temporários, 
através de processos se-
letivos. O total equivale 
a mais de 10% de “refor-
ço” nas equipes da Prefei-
tura, com relação ao total 
de servidores até o final 
do ano passado, que era 
em torno de 1.500.

“A Prefeitura ficou 
praticamente dois anos 
sem poder contratar no-
vos servidores, exceto 
para cargos que ficaram 
vagos durante a pande-
mia por aposentadoria 
ou pedido de exoneração 
pela pessoa que ocupa-
va a função. Isso gerou 
uma demanda reprimi-
da e uma carência mui-
to grande em algumas 
áreas e setores da admi-
nistração, principalmen-
te na Educação e na Saú-
de, que tínhamos que re-
solver”, explicou Leiti-
nho recentemente.

Serviço Público ganha reforço 
com preenchimento de cargos 
temporários e efetivos em NO

31 NOVAS CONTRATAÇÕES
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A atribuição dos novos 
cargos foi feita nesta 

semana e nos próximos dias 
acontecerão as efetivações

 Atual gestão 
já convocou 

200 novos 
colaboradores 

este ano
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Hortolândia amplia  
a fiscalização 
em lagoa após 
crime ambientalCIDADES

O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalha-
dor) de Hortolândia, ór-
gão vinculado à Prefeitu-
ra, está com 20 vagas de 
emprego para diferentes 
níveis de formação. Des-
sas vagas, metade são pa-
ra o cargo de vigilante, 
que exige ensino médio 
completo. Já para quem 
tem ensino fundamen-
tal, há 5 vagas para auxi-
liar de limpeza.

Para quem tem Ensi-
no Superior completo, há 
uma vaga para faturista. 

Há ainda uma vaga para 
gerente de vendas, a qual 
também podem concor-
rer PCDs (pessoas com 
deficiência). E para quem 
cursa Ensino Superior, há 
três vagas para assisten-
te administrativo. Para 
essas vagas também po-
dem concorrer PCDs. 

O PAT solicita aos in-
teressados que se candi-
datem às vagas por meio 
do aplicativo Sine (Siste-
ma Nacional de Empre-
go) Fácil ou pelo site Em-
prega Brasil, ambos do 
governo federal. O órgão 
ainda orienta os candida-
tos para que fiquem aten-

tos às datas de disponibi-
lidade de cada vaga. Em 
caso de vagas com data 
de disponibilidade no fim 
de semana, os candidatos 
podem se candidatar por 
meio do aplicativo Sine 
Fácil ou do site Emprega 
Brasil. O PAT informa que 
as vagas de emprego fi-
cam disponíveis até a da-
ta limite ou até o núme-
ro máximo de candida-
tos estabelecido pelo em-
pregador.  Para quem pre-
ferir se candidatar pre-
sencialmente, o PAT fica 
dentro do Hortofácil, lo-
calizado na rua Argolino 
de Moraes, 405, Vila São 

PAT oferece 20 vagas de emprego, metade para o cargo de vigilante
EM HORTOLÂNDIA
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Um dos principais desafios é 
realizar a desobstrução da rede 
para evitar entupimentos gerados 
pelo descarte irregular do lixo

As equipes da Prefeitu-
ra de Hortolândia em par-
ceria com a Sabesp (Com-
panhia de Saneamento 
Básico do Estado de São 
Paulo) realizam, desde o 
início da semana, um mu-
tirão de serviços para uni-
versalização da coleta e 
tratamento do esgoto na 
cidade aliados ao cuida-
do com o meio ambien-
te. São diversos trabalhos 
em diferentes regiões da 
cidade sendo que, em al-
guns bairros, foram con-
cluídas mais de uma ação. 
No Jardim Amanda, por 
exemplo, a desobstrução 
para evitar o entupimen-
to aconteceu junto à tro-
ca da tubulação. 

“A obstrução acontece 
pelo descarte irregular de 
lixo e restos de constru-
ção civíl em locais públi-
cos. Esses materiais che-
gam até a tubulação, com-

prometendo o funciona-
mento do sistema. O des-
carte de materiais sóli-
dos realizados em casa, 
por meio de vasos sani-
tários, por exemplo, tam-
bém compromete a es-
trutura. O trabalho é im-
portante para evitar a de-
terioração da tubulação 
que causa o surgimento 
de buracos e erosões nas 
vias. A troca da tubulação 
é necessária, em alguns 
casos, para completar es-
ta ação”, comenta o secre-
tário adjunto de Serviços 
Urbanos, Marcos Panício, 
o Mercadão.

Segundo a Secreta-
ria de Serviços Urbanos, 
a desobstrução e ações 
contra o descarte irregu-
lar de dejetos domésticos 
nas redes de águas plu-
viais foi realizada na Vi-
la Guedes. Orientações e 
vistorias em residências 
contra este crime ambien-
tal também aconteceram 
no Jardim Interlagos, Vi-

la São Pedro, Jardim Boa 
Vista e Jardim Santa Fé, 
onde as equipes da Admi-
nistração Municipal no-
tificaram três casas que 
realizavam o descarte ir-
regular da rede de esgoto.

“Também estamos rea-
lizando, semanalmente, 
a implantação da rede co-
letora em alguns trechos 
no bairro Chácaras Re-
creio Alvorada onde o sis-
tema ainda não chegou. 

Este trabalho permane-
cerá nos próximos dias 
além da construção de 
vielas sanitárias em lo-
cais pontuais da cidade. 
Além das implantações, 
com as ações fiscalizado-
ras contra o descarte ir-
regular que protegem o 
meio ambiente, as equi-
pes encontram, aproxi-
madamente, de 15 a 20 li-
gações irregulares em di-
ferentes regiões de Hor-

tolândia”, explica o agen-
te de fiscalização da Se-
cretaria de Serviços Ur-
banos, Claudimir de Oli-
veira. Atualmente, Hor-
tolândia conta com 99% 
de esgoto coletado, sendo 
que 100% é tratado. 

Diversas ações para 
evitar o descarte irregu-
lar do esgoto acontecem, 
semanalmente, em bair-
ros onde há lagoas. Des-
de o início do ano, as vis-

torias e orientações con-
tra o crime ambiental 
são constantes no Jar-
dim Santa Clara do La-
go, em residências loca-
lizadas próximas ao OA-
PE (Observatório Am-
biental Parque Escola) e 
da lagoa da EMS. Já no 
Jardim Amanda, o tra-
balho é em casas próxi-
mas às lagoas do bairro 
que, também, recebem 
uma intensa limpeza pa-
ra a retirada de plantas 
aguapés, que crescem no 
espelho d’água devido ao 
descarte irregular de de-
jetos domésticos.

DENÚNCIA
De acordo com a Se-

cretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável, quem 
quiser ajudar na identi-
ficação de pessoas e veí-
culos que praticam cri-
me ambiental podem en-
viar fotos e textos para o 
aplicativo do Programa 
Agenda Verde. Para bai-
xar o aplicativo, basta fa-
zer o download gratui-
to nas plataformas Goo-
gle Play ou App Store do 
seu smartphone. A iden-
tidade dos denunciantes 
é mantida em sigilo.

Desde o início da semana, equipes da Prefeitura realizam 
mutirão de serviços na rede de esgoto: cuidado com o meio ambiente

Prefeitura e Sabesp intensificam os 
trabalhos de reforma na rede de esgoto
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Ainda não se imunizou 
contra a Influenza? Está 
atrasado com a vacina 
contra a Covid-19? Então, 
aproveite para cuidar da 
saúde neste fim de sema-
na. A Prefeitura de Horto-
lândia realiza vacinação 
contra as duas doenças, 
neste sábado (9). A imu-

nização acontecerá das 8h 
às 15h30 na UBS (Unidade 
Básica de Saúde) Campos 
Verdes, localizada na rua 
da Confibra, 155.

A Prefeitura reforça 
que é obrigatório o uso 
de máscara, inclusive de 
pessoas acompanhantes, 
dentro da unidade de saú-
de durante a vacinação. 

Para receber o imuni-
zante contra a Covid-19 

Hortolândia 
realiza vacinação 
contra Covid-19 
e Influenza
neste sábado

As aplicações acontecerão das 8h às 15h30, na UBS Campos Verdes
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Cargo PCDs 
inclusos Vagas Escolaridade Experiência Salário Limite de 

candidatos 
Data 
limite 

Vigilante Não 10 Ensino Médio 
completo Sim R$ 1.845,00 30 12/07 

Auxiliar de limpeza Não 5 
Ensino 
Fundamental 
completo 

Sim R$ 1.387,00 15 12/07 

Faturista Não 1 Ensino Superior 
completo Sim Não 

divulgado 3 29/07 
Assistente 
administrativo Sim 3 Ensino Superior 

incompleto Sim Não 
divulgado 9 05/08 

Gerente de vendas Sim 1 Ensino Superior 
completo Sim Não 

divulgado 3 05/08 

 

Francisco. O atendimen-
to é de segunda à sexta-
-feira, das 8h às 17h. A 
Prefeitura reforça a orien-
tação que é obrigatório 
o uso de máscara dentro 
do local durante o atendi-
mento. É necessário levar 

Carteira de Trabalho (di-
gital ou impressa), Car-
teira de Identidade (RG) 
e CPF (Cadastro de Pes-
soa Física) e comprovan-
te de endereço. Os candi-
datos também podem le-
var currículo e compro-

vante de endereço, mas 
de acordo com o PAT, a 
apresentação desses do-
cumentos não é obriga-
tória. Para mais informa-
ções e orientações, o tele-
fone do órgão é (19) 3965-
1400, ramais 8912.

(1ª, 2ª, 3ª ou 4ª dose), é ne-
cessário levar o compro-
vante da vacinação. 

A Secretaria de Saú-
de reforça ainda a infor-
mação que pessoas com 
até 39 anos imunizadas 

com a vacina da Janssen 
devem ter recebido até o 
momento três doses. Já 
pessoas com 40 anos ou 
mais devem ter recebido 
até o momento quatro do-
ses. O intervalo entre as 

doses é de quatro meses.
Imunossuprimidos de 

18 a 39 anos imunizados 
com Janssen devem re-
ceber quatro doses. Já 
imunossuprimidos de 40 
anos ou mais devem re-

ceber cinco doses. O in-
tervalo de uma dose para 
outra é de quatro meses.

GRIPE
A Secretaria de Saúde 

salienta que a campanha 
de vacinação contra a gri-
pe continua enquanto 
houver disponibilidade 
da vacina no município. 
Para receber a vacina, é 
necessário algum docu-
mento com foto. A Secre-
taria de Saúde ainda res-
salta que crianças com 
até 11 anos que, porven-
tura, tenham sido imu-
nizadas contra Covid-19, 
somente poderão rece-
ber a vacina contra a gri-
pe após cumprir o inter-
valo de 15 dias. Também 
continuam a ser vacina-
dos contra a gripe os pú-
blicos-alvos da campa-
nha deste ano.
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Estabelecimentos que atenderem com a presença de funcionários precisam da autorização do sindicato para 
não correr o risco de multa; lojas do shopping ParkCity Sumaré funcionarão em horário especial, das 14h às 20h

A abertura do comércio 
em Sumaré, Hortolândia, 
Nova Odessa, Paulínia e 
Monte Mor será faculta-
tiva neste sábado, 9 de ju-
lho, feriado do Dia da Re-
volução Constitucionalis-
ta de 1932. A maioria dos 
estabelecimentos, no en-
tanto, estará com as por-
tas abertas, segundo apu-
rou o Tribuna Liberal. 
Para atendimento ao pú-
blico no feriado, os comer-
ciantes precisam ter uma 
autorização do sindicato 
da categoria para não cor-
rer o risco de multas. 

De acordo com o calen-
dário definido pelas as-
sociações comerciais, o 
comércio de rua de Nova 
Odessa estará aberto das 
9h às 15h. Supermercados 
e açougues seguem horá-
rio próprio de cada esta-
belecimento.

Em Sumaré e Horto-
lândia, o Sindicato dos 
Empregados no Comér-
cio está recebendo vários 
pedidos de autorização 

por parte dos comercian-
tes para poderem funcio-
nar no feriado, o que deve 
garantir um bom atendi-
mento ao público nessas 
duas cidades. O shopping 

ParkCity, de Sumaré, es-
pecificamente, funciona-
rá em horário especial. 
As lojas ficarão abertas 
das 14h às 20h, enquan-
to a Praça de Alimenta-

ção estará atendendo das 
11h às 22h.

Em Monte Mor, vários 
comerciantes já avisaram 
a Associação Comercial da 
cidade que abrirão suas 

portas. O horário de fun-
cionamento de muitos es-
tabelecimentos, no entan-
to, deve ser das 8h às 15h, 
e não das 8h às 17h como 
em dias sem feriado.

Expectativa é de que a maioria dos estabelecimentos comerciais no Centro de 
Sumaré esteja com as portas abertas neste sábado, Dia da Revolução de 1932

Comércio nas cidades da região terá 
abertura facultativa durante feriado

A Câmara de Nova 
Odessa realizou na noite 
de quarta-feira (6) a quin-
ta sessão solene deste ano 
para a entrega das meda-
lhas de mérito “Dr. Carlos 
José de Arruda Botelho” 
e “Zumbi dos Palmares”. 
Dez pessoas foram home-
nageadas com as honra-
rias. A medalha de méri-
to “Dr. Carlos José de Ar-
ruda Botelho” é destina-
da às pessoas que com-
provadamente tenham 
prestado relevantes ser-
viços à comunidade lo-
cal e está regulamenta-
da pela Lei nº 1729/2000.

A indicação das pes-
soas que receberão a ho-
menagem é feita pelos ve-
readores e deve ser apro-
vada em plenário. Na ses-
são solene desta quarta-
-feira, foram homenagea-
dos com a medalha de 
mérito “Dr. Carlos José 

Câmara entrega medalhas de mérito para dez pessoas

Foi a quinta sessão solene do ano realizada pela Câmara de Nova Odessa 
para homenagear cidadãos importantes para o desenvolvimento da cidade
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Em Nova Odessa, os es-
tabelecimentos que de-
sejarem atender com a 
presença de funcionários 
precisam possuir o Certi-
ficado de Adesão do Sin-
comercio, além de seguir 
a Legislação Municipal e 
demais normas constan-
tes na CCT (Convenção 
Coletiva de Trabalho).

O Certificado de Ade-
são para Trabalho em Fe-
riados é fruto de acordo 
entre Sincomercio e sin-
dicatos dos trabalhado-
res. O não cumprimen-
to desta condição sujei-
ta a empresa às penali-
dades previstas na CCT, 
inclusive multa, mesmo 
que cumpridas as de-
mais condições. O Certi-
ficado deve ser solicita-
do pela internet no ende-
reço www.sincomercio.
org/sindmais. Assim, os 
funcionários do comér-
cio que forem trabalhar 
nesse feriado, terão di-
reito a pagamento de ho-
ras-extras, concessão de 
descanso compensatório, 
pagamento de vale trans-
porte e alimentação.

de Arruda Botelho”: Fa-
bio Rodrigues Gatto e Je-
sus Cristian Cardoso de 
Oliveira (indicados pelo 
vereador Antônio Alves 
Teixeira, o Professor An-
tônio); Edvar Becchis e 
Sílvio de Campos (indi-
cados pelo ex-vereador 
Avelino Xavier Alves, o 
Pôneis); Humberto Ra-

mos Teixeira (indicado 
pelo ex-vereador e atual 
prefeito do município, 
Cláudio José Schooder); 
Ernesto Piconi (indicado 
pelo ex-vereador Adria-
no Lucas Alves); Edison 
Doriel das Neves, o Tyto 
Neves (indicado pelo ex-
-vereador Vladimir An-
tônio da Fonseca); Paulo 

Robson Sulino (indicado 
pelo ex-vereador Ânge-
lo Roberto Réstio, o Ne-
nê Réstio) e Joaquim Ro-
drigues Monção (indica-
do pelo vereador Sebas-
tião Gomes dos Santos, 
o Tiãozinho do Klavin).

A técnica de enferma-
gem e ativista Nordete 
de Fátima Ribeiro rece-

beu a única medalha de 
mérito Zumbi dos Palma-
res entregue pela Câmara 
desde a criação da hon-
raria, em 2013. O projeto 
de decreto legislativo pa-
ra concessão da medalha 
a Nordete foi apresentado 
em 2014 pelo então verea-
dor José Pereira e aprova-
do por unanimidade. A 
entrega oficial da meda-
lha, porém, não foi reali-
zada nos anos anteriores. 
“A Nordete é uma pessoa 
que, para a comunidade 
de Nova Odessa, repre-
senta a luta da igualda-
de. Fiquei muito feliz em 
poder entregar essa me-
dalha e fazer esse impor-
tante reconhecimento à 
essa mulher que simbo-
liza força e garra em nos-
so município”, afirmou 
o presidente da Câmara, 
Elvis Ricardo Maurício 
Garcia, o Pelé.

A medalha de mérito 
Zumbi dos Palmares é 
destinada às pessoas que 

tenham se destacado nos 
diversos setores da socie-
dade, na luta pelo comba-
te à prática do racismo e 
em favor da cultura afro-
-brasileira.

Além de Pelé, partici-
param da sessão solene 
os vereadores Tiãozinho 
do Klavin, Sílvio Natal, o 
Cabo Natal, Márcia Re-
beschini e Antônio Alves 
Teixeira, o Professor Antô-
nio. O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder também mar-
cou presença no evento.

“São pessoas como es-
sas que são destacadas 
pelos vereadores para re-
ceberem uma homena-
gem especial da Câma-
ra que fazem a nossa ci-
dade crescer, que traba-
lham, que geram empre-
go, que contribuem ho-
je para a construção da 
história da cidade e me-
recem ser reconhecidas e 
lembradas para sempre”, 
afirmou o presidente da 
Câmara, Pelé.



GRATUITO 

Curso de culinária ‘Vida Saudável’ está 
com inscrições abertas em Nova Odessa
Com duração de 4 horas, 
curso oferecerá práticas de como 
reaproveitar alimentos, além de 
passar dicas de receitas práticas

Já estão abertas as 
inscrições para o cur-
so gratuito de culinária 
“Vida Saudável” do Se-
si-SP (Serviço Social da 
Indústria do Estado de 
São Paulo) para mora-
dores de Nova Odessa. 
Com duração total de 4h, 
o curso oferecerá práti-
cas de como reaproveitar 
alimentos, além de dicas 
de receitas práticas e in-
formações para uma vi-
da saudável.

Para fazer a inscrição, 
basta acessar o link htt-
ps://forms.gle/W4uWb-
brouGVgknKY9. É possí-
vel inscrever-se também 
através do e-mail carre-
tasesinovaodessa@gmail.
com. Neste caso, é preciso 
enviar nome completo, te-
lefone, endereço e comu-
nicar o turno vespertino 
ou noturno.

 Os interessados tam-
bém podem se inscrever 
pessoalmente na Secre-
taria Municipal de Desen-
volvimento Econômico e 
Social, na Rua Duque de 

Caxias, nº 442, no Centro, 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h30 às 16h. É neces-
sário a apresentação de 
documento de identida-
de e comprovante de en-
dereço. O curso gratuito é 
exclusivo para moradores 
de Nova Odessa.

As aulas começam já 
na segunda-feira, dia 11, 
e vão acontecer sempre 
de segunda a quinta-feira, 
com duas opções de horá-
rios: das 16h às 18h ou das 
18h30 às 20h30. Os certi-
ficados serão entregues 
ao final de cada mês.

Trata-se de uma par-
ceria entre a Prefeitura 
de Nova Odessa e a Re-
de de Supermercados 
São Vicente. A ação ain-
da conta com o apoio da 
Leofran Transportes e 
Moinho Potenza (antiga 
Ocrim). A Unidade Móvel 
já está instalada no es-
tacionamento da loja do 
São Vicente da Avenida 
Ampelio Gazzetta, com 
uma estrutura comple-
ta de cozinha e nutricio-
nista. A parceria tem ca-
pacidade para atender a 
mais de 300 moradores.
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O vereador Beto Car-
valho (UNIÃO) citou, na 
sessão ordinária de se-
gunda-feira (4), os re-
passes de duodécimos 
que foram feitos pela 
Câmara de Monte Mor, 
à Prefeitura, em 2021. O 
parlamentar lembrou 
que o Poder Legislativo 
economizou quase R$2 
milhões, e enviou ao Po-
der Executivo, com indi-
cação de uso em asfal-
to, inclusive no bairro 
Jardim Colina. “São R$ 
1,8 milhão, que estão em 
poupança, e não se apli-
ca no Colina”, afirmou, 
no discurso.

O parlamentar citou 
a “vigília” feita por Vi-
tor Gabriel (PSDB), no 
bairro, em prol do asfal-
tamento. E disse que se 
tratou de um “ato de de-
sespero”. “Será que nós 
vamos ter que fazer is-

so quando não formos 
atendidos?”, questionou, 
destacando que, mes-
mo com esses repasses, 
a Prefeitura deseja que a 
Câmara aprove um pro-
jeto “sem pé nem cabe-
ça”, sem detalhamento, 
prevendo a contratação 
de empréstimo de R$ 50 
mi, pelo Executivo.

Na sessão, Beto ainda 
voltou a comentar a pro-
messa feita pela Prefei-
tura de realizar a obra 
da ponte entre os bair-
ros Jardim Progresso 
e Jardim Capuavinha. 
Segundo ele, existe 
“R$ 1 milhão de recur-
so repassado a partir 
de emendas parlamen-
tares, a ser destinado à 
obra da ponte Progres-
so-Capuavinha, que não 
se sabe onde está, e que 
não se aplica no bair-
ro”. O pedido de realiza-
ção da obra já havia sido 
abordado pelo vereador, 
noutras oportunidades.

Vereador cobra asfalto 
no Jd. Colina e critica 
projeto da Prefeitura

EM MONTE MOR
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O 1º Arraial da Vila 
Melhor Idade promovi-
do pela Prefeitura de No-
va Odessa, por meio da 
Diretoria de Gestão So-
cial da Secretaria de De-
senvolvimento Econô-
mico, foi só alegria, in-
tegração e descontra-
ção. A “festança arreta-
da” aconteceu na tarde 
da quarta-feira (6) e con-
tou com muitos comes 
e bebes, decoração e até 
uma dança de quadrilha, 
tradicional das festas ju-
ninas e julinas.

O evento, realizado pe-
la equipe do CRAS (Cen-
tro de Referência de As-
sistência Social) da Pre-
feitura, teve ainda uma 
ação de aferição de pres-
são e teste de glicemia 
por dois colaboradores 
da Drogaria São Paulo, 
que entregavam aos con-
vidados pequenos mi-
mos (amostras grátis de 
emulsão hidratante e lo-
ção de limpeza).

O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, e o 
vice Alessandro Miran-
da, o Mineirinho, pres-
tigiaram a ocasião espe-
cial para os idosos da Vi-
la. Também estiveram 
presentes o secretário 
de Desenvolvimento Ra-
fael Brocchi, seu adjun-
to Eduardo Mota, a presi-
dente voluntária do Fun-
do Social de Solidarieda-

Idosos cantam e dançam no 1º 
Arraial da Vila Melhor Idade

Prefeito Leitinho, de Nova Odessa, prestigiou o evento e dançou junto com os participantes

DIVULGAÇÃO

SÓ ALEGRIA

INÍCIO DAS AULAS
“Temos a missão de 

oferecer alimentos de 
qualidade para nossos 
clientes”, diz Luciano 
Bueno, gestor de pes-
soas. “E quando conhe-
cemos esse projeto, sen-
timos que seria muito 
importante construir es-
sa parceria e oferecer es-
se conhecimento de for-
ma democrática e gratui-
ta para todos.”

Além do São Vicente, 

a empresa Leofran fez o 
transporte da carreta até 
Nova Odessa. Já a Moi-
nho Potenza fornecerá o 
material necessário para 
a realização das aulas.

“Temos a possibilida-
de de capacitar mais de 
mil pessoas neste curso, 
algo que as pessoas sen-
tem uma grande neces-
sidade”, finalizou Ra-
fael Brocchi, secretá-
rio de Desenvolvimen-
to Econômico.

de, Rose Miranda, a di-
retora do Social, Priscila 
Peterlevitz, e a coordena-
dora do CRAS, Roseli D. 
Morais, entre outros.

A maioria dos idosos 
estava trajada a caráter, e 
todos se divertiram com 
esse primeiro Arraial da 
Vila. “Valorizar vocês, a 
Melhor Idade, é valorizar 
aqueles que têm uma lin-
da história para com No-
va Odessa. Estamos pro-
porcionando esse 1º Ar-
raial na Vila Melhor Ida-
de porque vocês mere-
cem”, destacou o chefe 
do Executivo novaodes-
sense. “Aproveitem es-
sa linda festa preparada 
com muito carinho pa-
ra vocês, porque vocês 

são merecedores do nos-
so respeito e atenção”, 
acrescentou Mineirinho.

APROVADO
Os convidados esta-

vam transbordando feli-
cidade. Nelson da Silva, 
de 82 anos, levou a espo-
sa Senhorinha Sales da 
Silva, de 86, na cadeira 
de rodas para participar 
da festança, e aprovei-
tou para fazer os testes 
de glicemia e aferição de 
pressão. “Ela só sai de ca-
sa para ir ao médico, mas 
não podemos perder es-
se Arraial que está muito 
bom”, comentou ele, que 
reside na Vila há 11 anos.

Comemorando a vitó-
ria por ter superado um 

AVC, Joana Dias Cardo-
so, era só alegria. Aos 
71 anos, ela dançou, fil-
mou tudo e celebrou ca-
da minuto da festança. 
“Faz dois meses que fi-
quei internada e por 15 
dias não reconheci nin-
guém. Então, estou mui-
to feliz por estar aqui, es-
tar viva e poder partici-
par deste Arraial”, disse.

O casal Josué de Sou-
za, de 89 anos, e Irace-
ma Correia, de 83, tam-
bém elogiou a festa. “É a 
primeira vez que se lem-
bram de nós e fazem es-
sa linda festa aqui na Vi-
la. Só temos a agradecer 
o prefeito Leitinho por 
tudo que estão propor-
cionando para a gente”.

Vereador Beto 
Carvalho cita 
verbas destinadas 
à Prefeitura que 
não são aplicadas 
em obras
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Online:
4 Dias 18 e 20/7 – das 16h às 18h
https://inscricao-online.sesisp.
org.br/213101-167554/Acoes_
Educativas_com_Nutricionista

4 Dias 18 e 20/7 – das 18h30 
às 20h30
https://inscricao-online.sesisp.
org.br/213101-167556/Acoes_
Educativas_com_Nutricionista

4 Dias 19 e 21/7 – das 16h às 18h
https://inscricao-online.sesisp.
org.br/213101-167558/Acoes_
Educativas_com_Nutricionista

4 Dias 19 e 21/7 – das 18h30 às 
20h30
https://inscricao-online.sesisp.
org.br/213101-167559/Acoes_
Educativas_com_Nutricionista

Presencial:
4 Rua Duque de Caxias, nº 
442, Centro – Nova Odessa/SP
Segunda a sexta-feira, das 
8h30 às 16h.

É necessária a apresentação 
de documento de Identidade e 
comprovante de residência de 
Nova Odessa.

INSCRIÇÕES PARA O CURSO VIDA SAUDÁVEL

Unidade Móvel do Sesi 
já está instalada no 

estacionamento do São 
Vicente, com uma estrutura 

completa de cozinha



SOB VIGILÂNCIA 

Fiscalização na Lagoa do 
Observatório é ampliada depois 
de material orgânico de aspecto 
viscoso ser encontrado nas águas

A Lagoa do Observató-
rio Ambiental Parque Es-
cola (antigo Creape) está 
sob intensa fiscalização 
por parte da Prefeitura de 
Hortolândia. A ação é pa-
ra identificar a origem do 
despejo irregular no lo-
cal, na semana passada. 
A medida também é in-
tensificada na lagoa da 
EMS, que fica próxima ao 
Observatório.

A equipe de fiscaliza-
ção ambiental da Prefei-
tura detectou resíduos de 
um material orgânico de 
aspecto viscoso na La-
goa do Observatório, na 
sexta-feira (1). Para auxi-
liar no trabalho que visa 
identificar o aparecimen-
to do material, a Prefei-
tura conta ainda com o 
apoio da Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do Esta-
do de São Paulo) e da Sa-
besp (Companhia de Sa-
neamento Básico do Es-
tado de São Paulo). Nesta 
quarta-feira (6), a Secre-
taria de Serviços Urbanos 
fez a retirada do material 

das águas da lagoa. 

DENÚNCIA
A diretora do Departa-

mento de Licenciamen-
to Ambiental e Gestão de 
Resíduos, Elaine Cristi-
na de Sousa, reforça pa-
ra que moradores e em-
presas façam a ligação de 
esgoto em suas casas ou 
estabelecimentos comer-
ciais, caso ainda não te-
nham feito. A ação cola-
bora para a limpeza da 
cidade, beneficiando o 
meio ambiente e a saúde 
da população. O despejo 
irregular de resíduos em 
áreas públicas da cidade 
é crime ambiental.

“Os moradores podem 
denunciar despejo irre-
gular de resíduos em ma-
nanciais da cidade pelo 
aplicativo Agenda Verde. 
Essa ferramenta ajuda a 
Prefeitura na identifica-
ção dos infratores. A iden-
tidade de quem faz a de-
núncia é mantida em si-
gilo”, salienta a diretora.

O aplicativo está dis-
ponível para download 
gratuito nas plataformas 
Google Play ou App Sto-

re do celular da pessoa. 
Por meio do aplicativo, o 
denunciante pode enviar 
fotos e textos para o apli-
cativo, o que facilitará o 
trabalho dos agentes de 
fiscalização ambiental. 
Com isso, a população 
ajuda a evitar o descar-

te irregular de resíduos 
e materiais que vão pa-
rar em rios, lagos, lagoas 
e mananciais do municí-
pio, causando poluição, 
mau cheiro, o surgimen-
to de plantas aguapés na 
superfície da água, den-
tre outros problemas.

OCORRÊNCIAS
A Prefeitura tem cons-

tatado com frequência o 
despejo irregular de es-
goto em córregos, lagoas 
e ribeirões do município. 
Em junho deste ano, a 
Administração acionou a 
Cetesb para analisar ma-

téria orgânica despejada 
irregularmente também 
na lagoa do Observató-
rio Ambiental. Em mar-
ço, a Prefeitura consta-
tou situação semelhante 
e acionou a Sabesp.

A Secretaria de Servi-
ços Urbanos, com apoio 
da Secretaria Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável e da Sa-
besp, realiza constante-
mente ações de vistoria 
e de orientação sobre li-
gação irregular de esgo-
to em imóveis residencias 
e comerciais em diferen-
tes regiões da cidade. De 
acordo com a Secretaria 
de Serviços Urbanos, as 
equipes encontram por 
semana, de 15 a 20 liga-
ções irregulares.

Além disso, a Secreta-
ria de Serviços Urbanos, 
em parceria com a Sa-
besp, realiza regularmen-
te limpeza, desobstrução 
e manutenção da rede de 
águas pluviais. O traba-
lho é necessário para evi-
tar rompimento das tubu-
lações nas redes, proble-
ma que causa vazamen-
tos, infiltrações, erosões e 
buracos no solo, além de 
prejudicar residências. A 
Prefeitura de Hortolândia 
reforça que, atualmente, 
o município já conta com 
99% de esgoto coletado, 
sendo que 100% é tratado.

Equipe da Prefeitura retira material viscoso da Lagoa do Observatório: intensa fiscalização

Hortolândia ainda tenta identificar 
origem de despejo irregular em lagoa

DIVULGAÇÃO

Após os três últimos 
plantios, feitos pela Pre-
feitura no âmbito do Pro-
jeto de Arborização e Pai-
sagismo, Hortolândia ga-
nhou 6.448 novas mudas 
de árvores frutíferas e na-
tivas do Brasil. Entre as 
espécies recém-planta-
das estão: Acácia, Araçá, 
Goiaba, Canelinha, Ipês 
(amarelos, brancos, rosas 
e roxos), Pitanga, Quares-
meira, Pau-Brasil, Aroei-
ra Salsa, Jequitibá, Sibi-
piruna, Guajuvira, Cedro 
e Pau d’Alho.

As áreas verdes agora 
beneficiadas estão locali-
zadas nas imediações do 
condomínio Golden Park, 
no Jd. Amanda 1; no Jd. 
São Felipe e no Jd. Jato-
bá (veja abaixo). Segundo 
a Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável, a próxima 
área a receber plantio se-
rá a que fica próxima à 
Estação de Tratamento 
da Sabesp, no entorno do 
Terminal Metropolitano 
de Hortolândia.

A meta do projeto é, até 
2024, plantar mais de 50 
mil mudas de árvores 
em áreas verdes munici-
pais. A primeira a ser be-
neficiada foi a Vila Ver-
de, próxima ao Residen-
cial São Sebastião. 

As ações são coorde-
nadas pela Secretaria de 
Obras e envolvem todas 
as secretarias munici-

pais. O projeto de com-
pensação ambiental das 
obras que compõem o 
Programa de Infraes-
trutura Urbana e Desen-
volvimento Sustentável 

atende aos ODS (Objeti-
vos do Desenvolvimen-
to Sustentável) estabele-
cidos pela ONU (Organi-
zação das Nações Unidas) 
e busca projetar Horto-

lândia para os próximos 
30 anos, com desenvolvi-
mento econômico e equi-
líbrio ambiental, tornan-
do-a uma cidade inteli-
gente e sustentável. 

Hortolândia ultrapassa a marca 
de 6.400 novas mudas de árvores

Meta do projeto é plantar até 2024  mais de 50 
mil mudas de árvores em áreas verdes municipais

DIVULGAÇÃO

MAIS VERDE

A confecção dos itens 
que compõem os kits 
de uniformes escola-
res de inverno entra na 
reta final. São produzi-
das, atualmente, 55.417 
peças – 27.600 calças e 
27.817 jaquetas, segun-
do a Secretaria de Inclu-
são e Desenvolvimento 
Social, responsável pe-
lo Curso de “Costura In-
dustrial”. Nos próximos 
dias, as peças começa-
rão a ser conferidas, se-
paradas por tamanho, 
embaladas e encami-
nhadas às escolas da re-
de municipal de Horto-
lândia. A ação beneficia 
diretamente os cerca de 
26 mil estudantes mu-
nicipais, matriculados 
desde a Educação Infan-
til até a EJA (Educação 
de Jovens e Adultos).

A previsão é que, até 
o final de julho, todas as 
59 unidades da Secreta-
ria de Educação, Ciência 
e Tecnologia, tenham 
recebido os kits de uni-
formes de inverno. Em 
agosto, com a volta às 
aulas, cada escola defi-
nirá data e forma de en-
trega dos itens aos estu-
dantes, repassando as 
informações aos pais e 
responsáveis.

As peças são confec-
cionadas por 50 bolsis-

tas do programa Acer-
te (Ação Cidadã de Re-
qualificação, Trabalho 
e Educação), vinculado 
à Secretaria de Governo, 
40 deles na aprendiza-
gem de costura e 10 no 
apoio. Os bolsistas rece-
bem R$ 710,00 e cesta 
básica, para a aprendi-
zagem profissional diá-
ria de quatro horas. En-
tre pagamento de bol-
sas aos aprendizes e a 
aquisição de tecidos e 
aviamentos, a Prefeitu-
ra investe cerca de 6 mi-
lhões, segundo a Secre-
taria de Inclusão e De-
senvolvimento Social.

“O projeto atende obje-
tivos nobres, que envol-
vem a qualificação das 
mulheres, que buscam 
perspectivas de uma vi-
da melhor, através do tra-
balho. Em contrapartida, 
produzem uniformes pa-
ra nossas crianças”, res-
salta o secretário de In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social, Francisco Rai-
mundo da Silva.

Confecção dos 
uniformes escolares 
de inverno entra 
na reta final

EDUCAÇÃO
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AÇÕES PREVISTAS NO PROJETO DE ARBORIZAÇÃO E PAISAGISMO

• Plantio de mais de 50 mil mudas de árvores 
nativas e frutíferas, para melhorar o ar que 
respiramos e criar pequenos bolsões de 
floresta nativa, atraindo pássaros e pequenos 
animais silvestres;
• Criar paisagismo nas principais avenidas 
do município, plantando de forma ordenada 
várias espécies de árvores, embelezando a 
cidade;
• Criar vários canteiros floridos na cidade, com 
flores que deixam nossa cidade mais colorida;
• Plantio nas calçadas das casas, escolas e 
postos de saúde, para gerar abrigo do sol;
• Incentivo de atividades educacionais e 
ambientais envolvendo outras secretarias e à 
comunidade.

Saiba os locais e as quantidades 
plantadas até agora:
11/05 - 337 mudas de árvores nativas e 
frutíferas na Vila Verde, em uma área de 2.024 

metros quadrados próxima ao Residencial São 
Sebastião.
23/05 - 170 mudas de árvores nativas numa 
área de aterro, na região do Parque Perón, nas 
imediações do complexo prisional.
31/05 - 900 mudas de árvores nativas na região 
do Jd. Nova Europa, na gleba A2, à qual se tem 
acesso pela Rua Ytamaraka.
03/06 - 645 mudas em área do Jd. Terras de 
Santo Antonio (Rua Antônio Gazzetta)
20 e 21/06 – 2.697 mudas em área do Jd. Terras 
de Santo Antonio (Av. Gentil Tolomeotti)
22 e 27/06– 434 mudas em área próxima ao 
condomínio Golden Park, com acesso pelas 
ruas Grécia e Alemanha
26 e 27/06 – 230 mudas nas ruas Cinco e Seis e 
Av. Marginal Dois, Jd. São Felipe
28 e 29/06 – 652 mudas nas ruas Cinco e Seis, 
Jd. São Felipe
04 e 05/07 – 383 mudas na Rua Peroba, s/n, Pq. 
Residencial Jd. Jatobá
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Um adolescente foi 
apreendido por tráfico 
de drogas na madrugada 
desta quinta-feira (7) pela 
equipe da Romu Tático, 
na Vila Vale, em Sumaré. 
O menor já tem passagem 
pela polícia por tráfico de 
entorpecentes.

A Romu realizava pa-
trulhamento pela Vila 
Vale, quando os GCMs 
ouviram um assobio sus-

peito – característico de 
quem quer avisar os ven-
dedores de entorpecen-
tes sobre a aproximação 
de uma viatura. Ao ten-
tar se esconder, um ho-
mem acabou se atrapa-
lhando e correu em dire-
ção aos guardas, que não 
tiveram trabalho em fa-
zer a abordagem.

Durante a revista, foi 
localizada na cintura 
uma sacola plástica con-
tendo 83 embalagens de 
cocaína e 91 pedras de 

crack. No bolso da blusa, 
tinha R$ 1.654,00 em no-
tas diversas. Questiona-
do sobre as drogas e o di-
nheiro, ele confessou que 
estava traficando.

Diante dos fatos, ele foi 
conduzido ao Plantão Po-
licial, onde a autoridade 
determinou a apreensão 
dos entorpecentes e do 
dinheiro. E o menor in-
frator foi entregue à sua 
genitora, após assinar o 
termo de compromisso e 
responsabilidade.

Menor se atrapalha e acaba 
apreendido pela Romu por 
tráfico de drogas em Sumaré

Adolescente tinha R$ 1.654,00 em notas diversas quando foi 
abordado, além de 83 embalagens de cocaína e 91 pedras de crack

DIVULGAÇÃO

EM DIREÇÃO DOS GUARDAS

Alterado por ter ingerido bebida alcoólica, acusado agride violentamente a companheira com socos na 
cabeça e empurrão, ainda tenta bater em guardas municipais, mas acaba preso e autuado em flagrante  

Um rapaz de 23 anos 
foi preso em flagrante 
por violência doméstica 
na noite de quarta-feira 
(6), no Parque dos Pinhei-
ros, em Hortolândia. As 
agressões aconteceram 
na casa onde o casal vi-
ve e foram presenciadas 
por três crianças, filhos 
da mulher. 

A vítima contou que 
o agressor teria ingerido 
bebida alcoólica antes de 
iniciar a discussão. A mu-
lher disse ainda que rece-
beu diversos socos e aca-
bou ferida por estilhaços 
de uma porta de vidro, 
que quebrou após impac-
to provocado por um em-
purrão. Ela teve um cor-
te superficial no ombro.

Depois da agressão, a 
mulher fugiu e buscou 
socorro em um plantão 
policial próximo da casa Rapaz foi preso após bater em mulher e empurrá-la contra uma porta de vidro, que acabou quebrando

Crianças assistem a mãe apanhar do 
companheiro em Hortolândia; rapaz  
é autuado por violência doméstica

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil trabalha 
para identificar o autor 
dos disparos contra uma 
farmácia no último do-
mingo (3), no Jardim Pi-
cerno, em Sumaré. Um 
tiro deixou um vigilan-
te ferido. 

Os investigadores bus-
cam por imagens de câ-
meras de segurança da 
farmácia e também do 
entorno na tentativa de 
identificar o atirador.

A vítima, de 55 anos, 
que prestava serviços de 
segurança no local, foi 
atingida de raspão na re-
gião do peito.

Após o atentado, a pró-
pria vítima acionou a Po-
lícia Militar, mas ela re-
cusou atendimento mé-

dico por não ter se ferido 
gravemente. 

Os policiais militares 
isolaram a área para os 
trabalhos do Instituto 
de Criminalística, que 
realizou a perícia téc-
nica. Os agentes encon-
traram cinco estojos de 
nove milímetros defla-
grados e um projétil de-
formado. 

O caso foi registrado 
como tentativa de homi-
cídio no Plantão Policial 
de Sumaré, onde o caso 
segue sendo investigado.

Polícia Civil investiga 
tentativa de homicídio em 
farmácia no Jardim Picerno

No trabalho de investigação, policiais isolaram a área para realização da perícia técnica

OLHO NAS CÂMERAS

DIVULGAÇÃO

Vigilante que 
prestava serviço 
de segurança no 
local foi atingido 

de raspão no peito
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Suspeita de matar enteada é indiciada
A Polícia Civil do Rio de Janeiro anunciou nesta quinta-
-feira (7) o indiciamento de Cíntia Mariano Cabral, de 49 
anos, presa sob suspeita de matar sua enteada envenenada 
e tentar matar seu enteado da mesma forma. O inquérito 
foi encaminhado para o Ministério Público do Estado do 
Rio, que vai analisar se denuncia Cintia à Justiça, arquiva 
o caso ou pede a continuidade da investigação. 

POLICIA

dela. A vítima foi orienta-
da a buscar atendimen-
to médico e recebeu au-
xílio de guardas munici-
pais, que se dirigiram à 
casa para retirar alguns 
de seus pertences.

Na casa, os guardas ain-
da sofreram tentativa de 
agressão por parte do ho-
mem, que acabou contido. 
O agressor ainda quebrou 
diversos pertences e mó-
veis da residência.

A mulher recebeu aten-
dimento médico no hos-
pital Mário Covas. Ela 
sofreu ferimentos leves 
e estava com fortes dores 
na cabeça em função dos 
socos desferidos.

Os guardas municipais 
apuraram que não foi a 
primeira vez que a mu-
lher foi vítima de agres-
são por parte do compa-
nheiro. A ocorrência foi 
registrada no Plantão Po-
licial, onde o agressor fi-
cou preso.

Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



ESTUDANTES

CENTRO HISTÓRICO DE MONTE MOR – 07

TIME DO GINÁSIO

CENTRO HISTÓRICO DE MONTE MOR – 08

Registro do ano 2000 onde aparecem alunos da 8ª série A da E. E. 
Professor Antônio Sproesser. Em companhia dos alunos está o professor 

Walter Maluf. Essa escola é uma das mais tradicionais da cidade.

Prédio localizado à rua XV de Novembro nº 204 onde funcionou por 
muitos anos uma fábrica de macarrão denominada Indústria de Massas 

Monte Mor. Foi uma das primeiras indústrias a funcionar na cidade. 
Fornecia macarrão ao comércio local e também às cidades vizinhas. Uma 
curiosidade era a entrega da mercadoria aos armazéns da cidade, levada 
por uma carrocinha empurrada pelos próprios funcionários da fábrica. 

O ano da construção é desconhecido e hoje seu uso é institucional. 

Registro da década de 1960 mostrando um time de futebol que 
representava a escola então denominada de Ginásio de Monte Mor, que 
posteriormente passou a se chamar E.E. Dr. Elias Massud. Aparecem, 
da esquerda para a direita e em pé: José Maria de Freitas Guimarães 

(Zé Mico), José Cleoneris Gitti (Lô Giatti), Wiliam Maluf, Décio de Paula 
Penteado, José Luís Batista, Nelson de Luccas e Benedito de Aguire 

(Boy). Agachados: Lincoln Correia, Orlando Malaquias (Landinho), Luís 
D’Artagnan de Almeida, Carlos Forchetti e Frederico Sproesser.

Antiga residência e armazém do senhor Antônio Fernandes de Campos 
(Antônio Pinhá), localizada à rua Siqueira Campos 196. O ano de 

construção é desconhecido e hoje o seu uso é institucional.

Nazário Eugênio 
Malaquias

(Senhor Monte Mor)

Nazário Eugênio 
Malaquias nasceu 
em Monte Mor a 11 

de novembro de 1923, fi-
lho de Porphírio Joaquim 
Eugênio (Malaquias Paes) 
e de dona Benedita Ma-
ria das Dores. Teve uma 
infância normal vivendo 
num sítio e desde muito 
jovem ajudava seu pai nos 
trabalhos da roça. Com o 
falecimento do pai, a fa-
mília mudou-se para ci-
dade e Nazário, com qua-
torze anos, montou uma 
quitanda, na época deno-
minada “Boteco”, onde 
revendia frutas que com-
prava dos sitiantes da ci-
dade e região. 

Estudou no Grupo Es-
colar Coronel Domingos 
Ferreira até o quarto ano 
quando se destacou como 
aluno exemplar. Enquanto 
cuidava do seu negócio de 
frutas, resolveu aprender 
o ofício de barbeiro. Pro-
curou o senhor Jorge Cur-
bage, conhecido profissio-

usando um computador.
Em 1946 casou-se com 

OrlandaTiziani Malaquias 
com quem teve duas fi-
lhas, Soeli e Maria. Em 
24 de março de 2004 re-
cebeu o título de Honra 
ao Mérito concedido pe-
la Câmara Municipal de 
Monte Mor, pelos relevan-
tes serviços prestados à 
municipalidade no âmbi-
to cultural e no dia 06 de 
abril de 2004 foi homena-
geado pela Academia Bra-
sileira de Arte, Cultura e 
História com a medalha 

do mérito histórico e cul-
tural, em reconhecimen-
to aos que com fé e cora-
gem cultuam os mais ele-
vados ideais de nacionali-
dade e fraternidade.

Pode-se dizer com mui-
ta propriedade e sem ne-
nhuma sombra de dúvi-
da que nunca existiu e ja-
mais existirá outra pes-
soa que possa tão bem re-
presentar esta cidade. 

Nazário respira a His-
tória da cidade, Nazário é 
a alma de Monte Mor. 

É o Senhor Monte Mor.

Nazário Eugênio Malaquias

FOTOS: DIVULGAÇÃO

AUTOR DO TEXTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Memória de Monte Mor
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nal da cidade e iniciou sua 
formação. O aprendiz de 
barbeiro, naqueles tem-
pos, fazia alguns serviços 
de limpeza e arrumação 
do ambiente de trabalho e 
observava o instrutor que 
cortava os cabelos ou bar-
beava seus fregueses. Em 
pouco tempo Nazário tor-
nou-se umexcelente bar-
beiro, atuando nessa pro-
fissão por 66 anos. Só pa-
rou por conta de um pro-
blema de saúde. 

Durante todos esses 
anos, enquanto atendia 
sua clientela, Nazário 
aproveitava para anotar, a 
partir das conversas que 
aconteciam no salão, in-
formações interessantes 
sobre a cidade e sobre a 
vida das pessoas. Usan-
do de sua extraordinária 
capacidade de memori-
zação e de sua rara inte-
ligência, esse senhor que 
frequentou os bancos es-
colares somente por qua-
tro anos, conseguiu reu-
nir uma quantidade enor-
me de informações que 
depois de serem comple-
mentadas por uma série 
de pesquisas, se transfor-

maram em um maravi-
lhoso livro – Nossa Terra, 
Nossa Gente - onde o pas-
sado da cidade é contado 
com muitos e interessan-
tes detalhes.

 História é uma ciência 
e toda pesquisa se faz se-
gundo roteiros e regras 
que se aprende na univer-
sidade.Mas Nazário é um 
ser iluminado e por isso 
mesmo conseguiu fazer 
um trabalho que muitos 
graduados em História 
não conseguem fazer. E 
o mais interessante dis-
so é que tudo o que consta 
no livro e muito mais que 
isso, Nazário, mesmo com 
seus 96 anos, ainda tem 
gravado em sua extraor-
dinária memória. Esse é o 
Senhor Monte Mor, aquele 
que carrega a identidade 
de uma cidade, a cidade 
que sempre amou.

Tudo isso é no míni-
mo admirável para um 
homem que passou qua-
se toda a vida cortando 
cabelos, entretanto tem 
muito mais. Nazário tam-
bém é um exímio marce-
neiro, criou e deu forma 
a vários móveis, especial-

mente sofás, com muito 
esmero e perfeição. É um 
admirável artista, pin-
tou belos quadros e seus 
desenhos usando lápis 
de cor são deliciosamen-
te lindos. Fazia projetos 
arquitetônicos e cálculos 
estruturais e, por não ter 
formação acadêmica, um 
engenheiro assinava seus 
trabalhos. Projetou mui-
tas residências particula-
res e até prédios públicos 
como por exemplo o edi-
fício do Conjunto Despor-
tivo Joaquim Batista Al-
ves, mais conhecido como 
Joaquinzão. Por muitos 
anos participou da Con-
ferência Nossa Senhora 
do Patrocínio da Socieda-
de de São Vicente de Pau-
lo e assim, como vicenti-
no, atendeu muitas famí-
lias em situação de vul-
nerabilidade social. Cató-
lico, sempre leu e pesqui-
sou sobre temas religio-
sos com uma mente aber-
ta e sem radicalismos. E 
como complemento para 
essa admirável vida, aos 
85 anos fez um curso de 
informática para poder 
continuar suas pesquisas 


